
Commissione  della Gestione  -  Comune di Blenio 09.12.2023

Rapporto  della commissione  della Gestione  sul MESSAGGIO MUNICIPALE 16/2023  sul conto  preventivo  2024

ll preventivo  2024 è stato presentato  come un esercizio che chiude con un disavanzo contenuto  di CHF

8'405.-.  Nel 2024 le spese risultano  essere maggiori  (+ CHF 139'450.-)  rispetto  al preventivo  2023.  Anche  i

ricavi mostrano  un lieve aumento  (+ 46'190.-)  rispetto  all'anno  corrente.  Le persone fisiche verseranno  un

importo  preventivato  maggiore rispetto  al 2023 (+ 171'000.-)  grazie alla correzione  cantonale  del PIL.

Tuttavia  il gettito  delle persone giuridiche  è in calo (- 94'500.-)  a causa della diminuzione  della cifra versata

da parte di un importante  contribuente  del Comune. Si può considerare  che la situazione  economica  e

finanziaria  del Comune di Blenio risulta essere sotto controllo  con cifre equilibrate  e in linea con gli scorsi

anni.

Di seguito alcune considerazioni  che la commissione  ha elaborato  grazie all'incontro  tenutosi  con il
responsabile  dei servizi finanziari,  Sig. Ivan Menegalli  lo scorso 4 dicembre  2023.

Dicastero  3 -  cultura  e tempo  libero

ll conto 3636.001 Contributo  a società culturali  e valorizzazione  del territorio  è stato aumentato  da CHF

10'OOO.-a  CHF 15'000.-.  Per questa decisione sono stati chiesti chiarimenti  sulle decisioni  prese  e ci si

interroga  sui criteri  per cui si decidono  i destinatari  dei versamenti  di questi contributi.  Ci è stato assicurato

che per agevolare  le associazioni il Comune spesso mette  a disposizione  gli operai comunali.  In sede  di
consuntivo  2023 la commissione  della gestione  potrà  visionare  i versamenti  effettuati.

Per il conto  3636.009  Contributo  centro  giovanile  sono state chieste delucidazioni  in quanto  la cifra  di CHF

21'500.-appare  molto  elevata. II Centro Giovanile  ha allestito  il preventivo  2024 inserendo  un contributo

pro capite di CHF 12.20. La commissione  della gestione  si chiede se tale somma rispecchi  dawero  l'operato.

Per questo motivo  è stato visionato  il preventivo  del Centro  Giovanile. Dalla visione  del documento  appare

un impiego  quale operatore  al 60%. Tale percentuale  sembra essere molto  alta e si chiede quindi  che il
Municipio  valuti  le attività  svolte dall'operatore  e vigili sull'operato  dell'impiegato.

Ivan Menegalli  spiega che il contributo  aggiuntivo  di CHF 20'000.  -  versato agli impianti  turistici  Campo-

BÍenio-Ghirone  contabilizzato  al conto 3636.000  va ad aggiungersi eccezionalmente  nel 2024 al consueto

contributo  annuo di CHF 60'000.-.  Questo per permettere  di coprire  parzialmente  i costi del progetto  della

nuova carta 4 stagioni che coinvolge anche Nara e viene sostenuto  pure dai comuni di Acquarossa  e
Serravalle.

Dicastero 5 -  previdenza  sociale

Per il conto 3636.007  Contributo  asilo nido Valle di Blenio la commissione  chiede al Municipio  di voler

insistere  al fine di ottenere  un preventivo  preciso nei tempi  stabiliti  e necessari per la stesura di un preventivo

Comunale.

I commissari  della gestione si sono interrogati  sul motivo  dell"aumento  lavorativo  dal 40% al 60% di un

operatrice  sociale che si occupi dei Comuni di Blenio e Acquarossa e che vede quindi  un aumento  di spesa

nel conto  3632.112  Partecipazione  spese operatore  sociale. Tale decisione,  è stato  assicurato,  è stata presa  a

causa del numero  maggiore  di casi che necessitano  aiuti  sociali e dell'aumento  della loro complessità.



Dicastero  8 -  economia  pubblica

Riguardo al conto  3632.110  Contributo  a OTR Bellinzona  e Alto  Ticino la commissione  auspica che il Municipio

faccia pressione affinché  OTR presenti  un preventivo  attendibile  rispettando  i termini  pattuiti.  Sorpattutto
considerando  il fatto  che CHF 52'000.  -  annui sono una cifra importante.

il conto  Contributo  ad associazioni  di promovimento  economico  3636.010  ha subito  un aumento  a preventivo

di ben CHF 50'000.-.  La commissione  auspica una visione del pre-consuntivo  2023 per poter  valutare  tale

decisione. Il responsabile  dei servizi finanziari spiega che una tale strategia permette  di abbassare
I"imponibile  del Comune.

Conto degli investimenti

340.5660.001  Contributo  per realizzazione  percorso  mountain  bike"MTB  Bike/St. Gotthard".  La commissione
si interroga  sul futuro  del progetto  in quanto  ll Comune di Bedretto  non intende  aderire  al progetto.  Ivan

Menegalli  spiega che come pattuito,  il Comune di Blenio non dovrà compensare  la mancanza di fondi  dovuta
a tale decisione.

Pur trattandosi  di importi  che non vengono  discussi con il Consiglio Comunale,  la commissione  della gestione

desidererebbe  che il Municipio  consideri  la messa in funzione  di bagni pubblici  in ogni frazione  del comune

di Blenio.

Moltiplicatore  d'imposta

La commissione  si allinea con la decisione  del Municipio  di voler  mantenere  il moltiplicatore  politico  al 90%.

Osservazioni  finali

Siccome il preventivo  Cantonale verrà votato  a gennaio 2024, la documentazione  del preventivo  2024

potrebbe  venir compromessa  se il Gran Consiglio dovesse decidere  di bocciarlo  e votare  la modifica  della
riforma  tributaria.

Considerate  le osservazíoni  elencate,  la Commissione  della gestione  ritiene  che il preventivo  2024 è stato

allestito  in maniera  adeguata.  La commissione  della gestione  invita  quindi  il Consiglio Comunale  a voler
risolvere  quanto  proposto  dal  Municipio:

1.  È approvato  il preventivo  2024 del Comune  di Blenio;

2. II Municipio  è autorizzato  a prelevare  a mezzo di imposta  il fabbisogno  di CHF 3'859'905.-;

3. Il moltiplicatore  d'imposta  comunale  per l'anno 2024 è fissato al 90% dell'imposta  cantonale  base.

Beretta Cerboni Santina

Croce Elisa (relatrice),,,

Fraschina  Stefano

Malquarti  Massimo..



Rapporto della Commissione della Gestione sul Messaggio muni@  no. 17/2023
in merito  all'accordo  di collaborazione  e sottoscrizione  del contratto  di gestíone
con TCS Training  & Loisirs SA per la gestione  di un campeggio  aoad  Olivone,

Premessa:

La Commissione  della  gestione  si è chinata  sul Messaggio  municípale  ín oggetto
relativo  alla sottoscrizíone  dell'accordo  dí collaborazione  con  TCS Training  & Loisirs
SA destinato  alla futura  gestione  del campeggio  alpino  ad Olivone,  meglío
conosciuto  come  "Progetto  Polisport  2020",  un progetto  di rílancio  per  complessívi
CHF 6'700'000.00.

Per la realizzazione  dell'opera  è previsto  un sussidiamento  cantonale  del 50%
(decisione  avallata  dal Gran  Consíglio  ín data  20 gíugno  2022).

Senza entrare  ín dettagli  tecnici  inerentí  la realizzazione  dell'opera,  già ampiamente
descritti  e presentati  dal Municipio  nelle  fasi di progettazìone  del progetto,  dírei  che
vale la pena  soffermarsi  sulle  garanzie  e le competenze  che questa  collaborazione
con TCS potrà  garantire  nella  gestione  futura  della  struttura  che potenzíalmente
potrà  rivelarsí  il fulcro  rícettívo  di un ampío  segmento  dí clientela  sul nostro
terrÍtorÍo.

Certamente  il Polisport  2020,  non  sarà che un anello  della  catena  di una nuova
proposta  turistica  a 360º  che forzatamente  in simbiosi  con le prevìste  nuove
apertura  alberghíere,  íl Progetto  relatívo  alla destagionalízzazíone  delle  attività  a
Campo  (Blenío),  ed il rilancio  del Centro  Nordico  di Campra,  porterà  quasi
certamente  nuova  linfa  ed attrattivítà  alla proposta  turistíca  ín Valle  di Blenio
durante  tutto  l'arco  dell'anno.

Va certamente  sottolineata  l'esperíenza  gestíonale  pluríennale  ín questo  ambíto  da
parte  dí TCS, socíetà  che ad oggi  gestisce  in Svizzera  25 strutture  turistiche  sparse  su
tutto  il territorío  nazionale.  Una socíetà  che può  vantare  1.5  milioní  di soci in tutta  la
Svízzera  deí qualí  circa  25'000  camperisti.

Un'occasione  unica  e da non lasciarsi  sfuggìre,  sulla  quale  íl Munícipio  si è chinato
con lodevole  impegno  onde  poter  formalizzare  un accordo  che potesse  essere
accettato  e sottoscritto.  In un simile  contesto,  da un prímo  colpo  d'occhío,  íl canone
fisso  inerente  la locazíone  dí CHF 40'000.00  può  sembrare  relativamente  basso,  ma
inevitabilmente  per  portare  in porto  una simile  operazione  vanno  bilanciati  e
ponderatí  tuttií  dettagli  e la volontà  dí ambo  le parti  ad instaurare  una duratura  e
profiqua  collaborazione,  che (ed owiamente  è l'auspicío  dí tutti)  rivítalízzerà  la
proposta  turística  locale.



Non va inoltre dimenticato íl non trascurabile  dettaglío  d,el progetto  relativo  alla

l'governance" e la concretizzazione del "Masterplan-Valle  di Blenio",  concetti  che

potranno portare quel valore  aggiunto  a lívello  di immagíne,  di gestione  e dí

propositívítà nei confronti della clientela  che annualmente  viene a farcí visito.

Conclusíoní:

In considerazíone di quanto esposto, la Commissíone  della gestíone  invita  il

Consiglío comunale ad approvare il Messaggio municipale  in oggetto  così come

presentato  dal Munícípío.

Con la massíma  stíma.

Per la CommíssíoHe  della Gestíone:

Beretta  Cerboní  Santìna

Ma quarti  Massim



RAPPORTO DELLA COMMISSIONE DELLA LEGISLAZIONE INERENTE L"ACCORDO DI COLLABORAZIONE  E

SOTTOSCRIZIONE CONTRATTO DI GESTIONE CON TCS TRAINING & LOISIRS SA PER LA GESTIONE  DI UN

CAMPEGGIO ALPINO A OLIVONE (MM NR. 17/2023)

Signore  e Signori  Consiglieri  Comunali,

in data 04 dicembre  2023 la Commissione  della Legislazione si è riunita presso la sede amministrativa  del

Comune ad Olivone per esaminare  il contratto  in oggetto.  La commissione  saluta favorevolmente  la proposta

di collaborazione  pattuita  dal nostro  Municipio  con il TCS Training  & Loisirs SA perla  gestione  del campeggio

alpino  Olivone.

Abbiamo  analizzato attentamente  il contratto  e troviamo  che lo stesso sia completo  e molto  dettagliato.

Per quel concerne  le Premesse e VOggetto  non abbiamo  osservazioni  in merito.

Per i Costi realizzazione, al punto 5. della lettera  A. Ie piazzole invernali  disponibili  sono 6 e non  8 come

indicato  (vedi  piano  allegato).

Gestione e manutenzione  ordinaria  e straordinaria  non abbiamo  osservazioni  in merito.

Canone e durata  per una migliore  comprensione,  formulare  la lettera  b. del punto 2. come  segue:

b. Prima della scadenza, con un preawiso  almeno di 1 anno le parti si impegnano  a discutere  un rinnovo  di
ulteriori  10 anni.

La commissione  invita quindi il Consiglio Comunale ad approvare  il contratto  tenendo  in considerazione  le

correzioni  di poco  conto  proposte.

Commissione  della  Legislazione:

Canepa Nicola (presidente)  Ó<(f-;;z

Vitali  Andreas  (reíatore)

Cerboni  Sofia

Degiorgi  Elia

Olivone,  04.12.2023



Olivone  04.12.2023

Rapporto  della  commissione  della  zestione  inerente  la Variante  del Piano  Generale  di smaltimento  delle

acque  (PGS) di Campo  Blenio  Olivone.  Messazzio  Munìcipale  18/2023

Signore  e Signori  consiglieri  comunali,

in data  04.12.2023  la commissione  della  gestione  si è riunita  presso  la sede amministrativa  del Comune  ad

Olivone.

Dopo  aver  analizzato  il Messaggio  municipale  per  la Variante  (PGS) e non avendo  nessun  commento

particolare.

La commissione  invita  il consiglio  comunale  ad accettare  così come  esposto  il Messaggio  Municipale:

-approvare  la variante  PGS di Campo  Blenio  e Olivone.

-approvare  il relativo  credito  lordo  di 19000.00.

-il credito  sarà iscritto  nel conto  degli  investimenti  ed attivato  a bilancio.

-il credito  decadrà  se non  verrà  utilizzato  entro  3 anni  dalla  crescita  in giudicato  della  presente  decisione.

Commissione  zestione

Malquart: ÍV/, a1,ssi7iº1,

Croce  Elisa Beretta  Cerboni  Santina

Fraschi Stefa



MM 18/2023:  Variante  del Piano Generale di Smaltimento  delle acque (PGS) di Campo Blenio
e Olivone.

Gentili  e Egregi  Consiglieri  Comunalie  Municipali,

La commissione  edilizia  si è riunita  in data  4 dicembre  2023  per  analizzare  e discutere  il

messaggio  municipale  MM  18/2023  riguardante  la variante  del Piano  Generale  di Smaltimento

delle  acque  (PGS) di Campo  Blenio  e Olivone.

Abbiamo  esaminato  in maniera  approfondita  il messaggio  e visionato  il progetto  di massima

che  come  particolarità  prevede  2 stazioni  di pompaggio  e un tratto  in forte  pendenza.

Vista la volontà  del Consiglio  Comunale  di risolvere  definitivamente  la problematica  (vedi

mozione  del 21.12.2021)  e il preawiso  favorevole  del Cantone  la Commissione  Edilizia  ritiene

che la variante  del PGS delle  acque  di Campo  Blenio  e Olivone  sia da sostenere  e invitiamo

quindi  il Consiglio  Comunale  a voler  risolvere  quanto  proposto  dal Municipio.

Per  la Commissione  edilizia:

Bassi Oddvar

Bozzini Renzo (presidente e relaí l

;
Giuliani  Alessi

Maestrani  Nedo

Martinelli  Annalisa



RAPPORTO DELLE COMMISSIONI  DELLA GESTIONE  E LEGISLAZIONE  INERENTE L"APPROV  AZIONE  DELLA

CONVENZIONE  CON LA FONAZIONE  "LA  QUERCIA"  DI ACQUAROSSA  AVENTE PER OGGETTO IL

VERSAMENTO  DI UN CONTRIBUTO  ANNUO  A FONDO PERSO A SOSTEGNO  DELLE ATTIVITÀ  DELLA CASA

ANZIANI  (MM  NR. 19/2023)

Signore  e Signori  Consiglieri  Comunali,

in data  04 dicembre  2023  la Commissione  della  Gestione  e la Commissione  della  Legislazione  si sono  riunite

presso la sede amministrativa  del Comune  ad Olivone  per esaminare  la convenzione  in oggetto.  Le

commissioni  concordano  sul fatto  che il versamento  ricorrente  sia regolato  da una convenzione  fra le parti.

Condividiamo  quanto  indicato  nelle  premesse,  sul contenuto  per  contro  proponiamo  le seguenti  modifiche.

AI punto B) riteniamo che eventuali contributi  straordinari  siano  da motivare  e da richiedere  ai Municipi  i

quali  li sottoporranno  ai rispettivi  Consigli  comunali.  Pertanto  proponiamo  la riformulazione  seguente:

B) // contributo annuo è fissato a fr. 20.- per abitante.
Eventuali richieste di contributi  superiori straordinari  dovranno essere formulate  e motivate ai Municipi e
sottoposte  ai rispettivi  Consigli  comunali.

Per quel che riguarda  la lettera  D) i contributi  dovrebbero  favorire  principalmente  i punti  3 e 4 che

andrebbero  a precedere  gli altri.

Proponiamo  inoltre  di modificare  il punto  2 della  lettera  D) come  segue:

2. Permettere  la manutenzione  ordinaria  della  struttura  attuale.

Poiché  riteniamo  che gli ampiamenti  debbano  seguire  I"iter  per  gli investimenti.

Apprezziamo  il fatto  che alla lettera  E) la Fondazione  informa  i Municipi  sull"utilizzo  dei fondi  ricevuti.  Siamo

però  dell'opinione  che questo  punto  vada  specificato  ulteriormente:

E) In occasione  della  richiesta  del contributo  la Fondazione  sottoporrà  ai Municipi  il conto  consuntivo

dell'ultimo  anno  e il preventivo  per  l'anno  a seguire.

Le commissioni  invitano  quindi  il Consiglio  Comunale  ad approvare  la convenzione  con le modifiche  proposte.

Commissione  della  Legislazione

' .tÍ
Canepa  Nicola  (presidente)  º

Rigozzi Nancy  (rela

Cerboni  Sofia

Vitali  Andreas

Commissione  della  Gestioni:

te)

Beretta  Cerboni  Santina

Croce  Elisa

Fraschina  efa

Olivone,  04.12.2023



COMMISSIONE  DELLA GESTIONE

CONS/GL/O  Covtmpu=  -  Covum=  oî BLEN/O

Blenio,  1l  dicembre  2023

RAPPORTO  DELLA  COMMISSIONE  DELLA  GESTIONE  SUL  MESSAGGIO

MUNICIPALE  MM 20/2023  RELATIVO  ALLA  PRESENTAZIONE  DEL  PIANO

FINANZIARIO  PER  IL PERIODO  2023-2027

Lodevole  Consiglio  comunale,  Egregio  Signor  Presidente  e stimati  Signore  e Signori

Consiglieri  comunali,

la Commissione  della  gestione  si è riunita  in data  4 dicembre  u.s.  per  analizzare  e

discutere  il Messaggio  municipale  MM 20/2023  del 13 novembre  2023  e citato  in

epigrafe.

Come  di consueto,  il Municipio  sottopone  al Consiglio  comunale  il piano  finanziario

relativo  al quadriennio  successivo.  Tale  documento  è da intendersi  quale  indirizzo

programmatico  e viene  trasmesso  al  Consiglio  comunale  a scopo  puramente

informativo  e di condivisione.  La Commissione  della  gestione  è comunque  invitata  a

dare  il proprio  parere  a riguardo,  anche  per  verificare  un'eventuale  visione  comune

con quanto  prospettato  dall'organo  esecutivo.

Nelmerito,  anaIogamentealPianofinanziarioprecedente,ilMunicipioèconsapevoIe

che in  ottica  dello  scenario  ipotizzato  - va detto  a titolo  prudenziale  - sarà da

attendersi  un sensibile  e progressivo  peggioramento  delle  finanze  comunali.  Tale

possibile  aggravamento  è allo  stato  attuale  da ricondurre  in buona  parte  all'incerta

situazione  socio-economica  e politica  mondiale,  che  di riflesso  influenza  a cascata  lo

stato  di salute  finanziario  dell'ente  pubblico  locale,  dei suoi  cittadini  e delle  sue

imprese.  In particolare,  ad incidere  sul contesto  generale,  saranno  da considerare

l'incremento  dei costi  energetici  e dell'elettricità,  dei tassi  d'interesse  sui  prestiti  e del

costo  della  vita, con  conseguente  erosione  del potere  d'acquisto.  Tornando  nel

contesto  che  ci occupa,  il primo  vero  indicatore  da prendere  in considerazione  per

una  prima  analisi  dell'impatto  di tali elementi  giungerà  senz'altro  dall'esito  del

consuntivo  comunale  2023.  Altri  aspetti  che  determineranno  la politica  finanziaria

comunale  nell'immediato  futuro  proverranno  poi dalle  scelte  strategiche  e politiche

che  vorrà  implementare  il Cantone.  Su tutte,  la perequazione  intercomunale,  la

revisioni  dei compiti  tra Cantone  e Comuni  e tra gli stesSi  Comuni,il  progetto  Ticino

2020  e la politica  fiscale  e degli  sgravi  dello  stesso  Cantone.  Altri  elementi  saranno  i

riversamenti  degli  eventuali  utili  della  Banca  nazionale  al Cantone.

Per  il Comune  sarà  lo stesso  importante  insistere  sulla  promozione  di una  politica

degli  investimenti  decisa  ma equilibrata,  volta  a migliorare  costantemente  i servizi

offerti  alla  popolazione  e nel contempo  creare  delle  nuove  opportunità  di lavoro  per

l'economia  locale.  Gli importanti  investimenti  turistici  realizzati  e in corso  d'opera

mirano  senz'altro  ad obiettivi  certamente  ambiziosi,  quanto  sensati  e dal grande

potenziale  per  le  ricadute  economiche.  E se  per le  casse  comunali  il citato

peggioramento  è ritenuto  sopportabile  fino  al 2025  a causa  del buon  capitale  proprio

accumulato  nel  corso  degli  anni,  oltre  tale  periodo  ci si dovrà  attendere  conseguenze

più tangibili  per cittadini  e persone  giuridiche,  quali  un  eventuale  aumento  del

moltiplicatore  d'imposta.  Allo  scopo  di non intaccare  eccessivamente  tale  capitale

proprio,  evitando  un'eccessiva  erosione  delle  eccedenze  di  bilancio,  dovranno

essere  fissate  delle  priorità,  sostenendo  e promuovendo  tutte  quelle  iniziative  e quei



progetti  voltì a migliorare  l'attrattivìtà  socio-economica  di tutto  il Comune,  trattenendo

i giovani  in loco e richiamando  nuovi  domiciliati  e imprese  artigianali  che  possano
generare  un potenziamento  del gettito  fiscale.  Oltre  agli investimenti  prospettatì  ìn tal
senso,  sono  da  considerare  gìi investimenti  non  prevedibili  ma essenzìali  per

garantire  i servizi  dí base,  che  di fatto  potrebbero  rimescolare  le priorìtà  attualmente
definite.

Ad ogni  modo,  il fragile  autofinanziamento  dei seppurindispensabili  investimenti  e
l'eccessivo  debito  pubblíco  pro-capìte  riscontrabile  imporranno  per la prossima

legislatura  un controllo  minuzioso  delle  finanze  comunali,  con la speranza  che  la

probabilità  di un ritocco  verso  l'alto  del moltiplicatore  politico  venga  contenuta  entro
limiti  accettabìli,  se non addirittura  scongiui-ata.

La Commìssione  della  gestione  ringrazia  infine  il Municipio  per l'ottimo  lavoro  di

redazione  del Piano  finanziario,  invitandolo  a perseguire  gli obiettivi  prefissati,
tenendo  sotto  stretta  osservazione  l'andamento  corrente  delle  finanze  comunali.

NTE E RELATORE)

STEFANO Fsbéc

MASSIMO Múíouús"ri

ELISA CROCE

SANTINA BERETTA -  CERBONI


